

Ayer en la Diputación

Acte seguido se procedió a la elección de vicepresidente, siendo designado para dicho cargo por mayoría de votos el señor Zuricallday.

En la votación verificada para vicepresidente de la Comisión provincial fué designado el señor Unda.

Después de los nombramientos, el secretario señor González de Suso procedió a la lectura de varios asuntos de nueva entrada que pasaron a las comisiones correspondientes.

Quedó señalado en veinte el número de sesiones que se han de celebrar y a la hora de las cinco de la tarde, y se levantó la sesión.

Discurso del gobernador

El gobernador civil declaró abierto el período de sesiones, pronunciando con gran elocuencia el siguiente discurso:

En nombre del Gobierno de S. M. declaro abierto el período semestral de la Diputación.

Bos veces señores Diputados me he puesto en contacto si no con la provincia como tal, con el pueblo de Vitoria, y las dos veces he sentido satisfacción inmensa al saber que la cooperación municipal y al presidente ayer el espectáculo realmente hermoso de la distribución de premios a los jóvenes alumnos de la Escuela de Artes y Oficios.

Esta impresión tan gratísima la tengo hoy nueva y doblemente porque los primeros puestos que he tenido el honor de ocupar han sido estos. Yo pertenecí a la región castellana y en mi provincia he tenido la honra de desempeñar todos los cargos de elección popular. He sido Presidente de aquella Diputación y vocal de la misma muchas veces.

Por haberlo comprobado soy de los que creen que el buen escritor dice que la municipalidad es el primer organismo político y digo que también la Diputación es hija de Dios, lo cual sobre todo puede decirse hablando en este país vasco.

Rememándonos a la historia de esta región en todo tiempo se ha patentizado que los primeros amantes de su tierra son los vascos.

Así lo dice el hecho de que cuando dejaban de ser diputados generales vuestros antepasados pasaban a ser Padres de la provincia. Aunque llevo pocos días en esta tierra a vivir con vosotros y quisiera merecer el título de aquí no ese nombre de Gobernador sino el de Padre de la provincia, llevando la conciencia satisfecha de haber cumplido siempre con mi deber.

Si voy a gobernar lo hago por mi amor a mi patria; mi propósito es de hacer mi trabajo de encanecimiento en los cargos que acepto, puesta la mirada en Dios. Desde el primer día, desde que he visto esta tierra me siento satisfechísimo tanto que habiendo gobernado provincias de primera clase no cambiaría ninguna por esta. Las visitas que me han hecho caracterizar por ese entusiasmo que algunos os moten y que es necesario, es corrección, es nobleza las impresiones que tenia de vosotros y he ratificado el ofrecimiento al concejales, me obligan para que nosotros: ante vuestra conducta yo me inspiraré.

Quiero gobernar con vosotros; amante de las tradiciones de esta no quiero ser incompatible con vuestras leyes, buenos usos y costumbres y usos. Yo no las hollaré, por que es compatible el defender los intereses que el Gobierno me tiene encomendados con el respeto a vuestras tradiciones. Me bastan tanto se apoyara en las justas disposiciones del Gobierno Central como en la opinión del país, y si lo que no espero llegasen a ser incompatibles vuestras leyes con las que tengo obligación de acatar y velar por su cumplimiento, antes dejaría el mando de Gobernador.

Os ofrezco, compañeros míos—que de la Diputación vengo y en la Diputación estoy—mi amistad sincera y os reitero que cooperaré a vuestra misión con los mayores entusiasmos.

Polvos del presidente de la Diputación

Contenido el señor Aldama que la Diputación de Alava y todos los señores diputados agradecerán vivamente al señor gobernador su estado, su amistad y los valiosos ofrecimientos de cooperación que se había dignado hacer; le daban la más cordial bienvenida a la provincia y al Palacio de la Diputación y le felicitaban por su nombramiento para el gobierno de la misma; congratulándose todos de las felices disposiciones e inmejorables propósitos que abrigaba el señor gobernador a favor de las tradiciones y costumbres del país.

Terminó ofreciendo a dicha autoridad la decidida cooperación de la Diputación para el buen gobierno de la provincia, y la amistad sincera de todos los señores diputados.

Salte el gobernador

El señor Gobernador dió las gracias más expresivas por las manifestaciones del señor Aldama, y se retiró del salón acompañado de los diputados señores Retana y Unda.

Ocupó la Presidencia el señor Aldama, leyendo y aprobándose el acta de la sesión anterior que quedó aprobada.

Peregrinación a Estibaliz

Aumenta por momentos el entusiasmo entre los devotos de la Santísima Virgen por ir a visitarla a su Santuario de Estibaliz.

Seguramente, la fiesta de la Ascensión del Señor de este año en cuyo día, tendrá lugar la peregrinación será una fecha memorable para los vitorianos y la mayor parte de los alaveses.

De los pueblos de los Ayuntamientos de Vitoria, Barrundia, Gamboa, Arráiz, Ganzo, Alegria e Iruariz han ofrecido ir todos cuantos pueden.

Y qué decir de Vitoria? Secundando los deseos de las Marías de los Sagrarios, muchos cientos de personas de todas las clases sociales se proponen hacer el viaje *á pie*, ofreciendo ese pequeño obsequio a Nuestra Reina y Señora y regresando en coches y autos que se han ofrecido a la Comisión organizadora, cuyos precios tanto de ida y vuelta como de solo vuelta se anunciarán mañana con las instrucciones necesarias para el mejor orden, pudiendo asegurar desde ahora que se numerarán los asistentes para que nadie pueda colocarse más que en el coche que le correspondiera.

Revista de mercados

Los precios son por 100 kilos desde no se indica el peso.

TRIGOS.—Los trigos y fuertes vientos de la semana última han sido perjudiciales a los sembrados que, en general, se hallan retrasados por la pertinaz sequía de otoño y lo crudo que ha sido el invierno.

Sigue desorganizado el negocio de trigos a causa de la tasa y demás disposiciones oficiales.

En la plaza de Valladolid las transacciones son reducidas por pretender otra vez los compradores que se hagan a los nuevos precios oficiales, que en modo alguno son aceptados por los vendedores.

Las entradas al mercado son escasas y los precios tanto al detalle como por partidas, son alrededor de los 82 reales fanega.

Otras plazas castellanas cotizan: Benavente, a 78 reales fanega; Salamanca, a 83; Soria a 78, Burgo de Osma, a 80; Toro, a 79; Villada, a 76; Zamora, entre 75 y 76; Palencia a 78 y 79; Burgos, en almaceas y paneras por no haber entradas en el mercado; Alago, a 79; mocho y rojo a 78; León, a 79.

Zaragoza ofrece: catalán monte primera, de 50 a 51 pesetas; ídem segunda hebrilla, de 49 a 50; huerta, de 48 a 49.

En la plaza de Sevilla las últimas operaciones realizadas en trigos rojos y limpios resultan de 44 a 44.50 pesetas sin envase.

En Barcelona hay pocas existencias, siendo escasa la oferta a los siguientes precios:

Candel Castilla, de 52.05 a 52.30 pesetas; ídem Mancha, a 52.15; Aragón, a 63; Extremadura, a 52.16; Plata (intervanid), a 44.

Los precios al detall de los trigos en los principales mercados nacionales y extranjeros son:

En España.—Arévalo, a 46.25 pesetas las 100 kilos; Barcelona a 52.30; Ríoseco a 44.52; Medina del Campo a 46.25; Madrid a 54.92; Valladolid a 47.41.

En el Extranjero.—París a 50 fanegas los 100 kilos; Nueva York a 47.71; Buenos Aires a 30.36; Rosario a 29.76.

En Francia ha mejorado bastante la situación; ya ha llegado a El Havre el primer cargamento de trigo de París, y las remesas en camino son importantes gracias a ser más regulares las expediciones de América.

El movimiento de granos panificables en el interior, de los departamentos ha aumentado, lo que parece debido a que el cultivo ha terminado en muchas regiones y puede reanudar sus envíos.

HARINAS.—El negocio de harinas no adquiere en la plaza de Valladolid todo el impulso que debiera pues aun cuando se han autorizado ya por la autoridad gubernativa los envíos a otras plazas y la demanda es activa, se tropieza con la dificultad de los transportes que, aunque algo más normalizados, dejan todavía bastante que desear.

Informe municipal

Por no haberse reunido suficiente número de concejales no pudo celebrarse sesión ayer el Ayuntamiento.

Mañana se celebrará en segunda convocatoria.

Subasta

Hoy ha tenido lugar en el Ayuntamiento la subasta mensual de fismos de las cuadrillas municipales.

Comisión

El próximo sábado a las doce se reunirá la Comisión de Obras para despaehar asuntos de su incumbencia.

La Santa Cruz

Mañana con motivo de la festividad de la Santa Cruz seudirá una comisión del Excmo. Ayuntamiento a la función religiosa que se celebrará en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir, predicando en ella el muy ilustre señor Chantre don Carlos Lorea.

Nombramientos eclesiásticos

En Señoría Apostólica ha tenido a bien hacer los siguientes:

Cura Económico de Gámiz de Vizcaya, a don Pedro León Echeandía y Alayogolea; de Lamóniz, a don Eufes Fago y Urribi; de Oyarde, a don Francisco Maguregui y Eloi; de Santa Basile, a don Domingo Atucha y Bustiza.

Coadjutor de Albeveste, a don Luis Echevarría y Echevarría y de Bilbao (San Antonio), a don Francisco Tarrontegui y Aguirre.

La Consagración de Monseñor Mújica

Hoy hemos sabido de un modo cierto y por conducto fidedigno que el acto de consagración episcopal de Monseñor don Mateo Mújica, obispo electo de Burgo de Osma, tendrá lugar el domingo 19 del corriente, Pascua de Pentecostés.

En el acto, que revestirá gran solemnidad y esplendor, actuará de consagrante el excelentísimo y reverendísimo señor Nuncio de Su Santidad en España, asistido de los reverendísimos obispos de Madrid-Alcalá, Monseñor Melo y Alcalde y de Vitoria Monseñor Eijo Garay.

A la ceremonia asistirán otros prelados que han sido invitados a ella y serán padrinos de Monseñor Mújica los excelentísimos señores duques de T'Serclaes.

AVISO

Se han puesto a la venta en los principales establecimientos de Vitoria, los Polvos asépticos de talco boratado Higea, nuevo producto que la Casa de los ya acreditadísimos Productos Higea, ha lanzado al mercado con la seguridad de éxito completo sobre sus similares, debido a la preparación esmerada de dichos Polvos de talco Higea; a su elegante y práctica presentación y a su precio económico.

La clase médica, que prácticamente ha observado los efectos eficaces de los Polvos de talco Higea, especialmente en casos de eccidias de los niños, los recomienda para la higiene de la infancia.

Ampliables resultados para suavizar y refrescar dellosamente la piel.

Los polvos talco boratado Higea, están dotados de muy grato perfume.

Si V. los emplea una vez, no usará otros.

Botas de Polvos de talco Higea, 1.25 pesetas.

Como la primera materia es elevada y las necesidades son muchas, naturales es que las harinas mantengan firmes sus precios, cotizándose: extras superiores, de 59 a 60 pesetas; primeras buenas, de 58 a 59; ídem corrientes, de 56 a 57; segundas o de todo pan, de 55 a 56.

El mercado de Barcelona se encuentra encasado y los precios permanecen firmes y aun consiguen alza para alguna de las clases.

Se ofrece: extra blanca número 1, de 58.50 a 65 pesetas; superflina blanca número 2, de 56.60 a 61; número 3, de 50 a 52.50; número 4, de 41.66 a 43.33; segundas, de 36.66 a 37.50; terceras, de 33.33 a 36.66; cuartar, a 33.33; extra fuerza número 1, de 62 a 66; superflina fuerza número 2, de 59 a 61; número 3, de 47 a 49; número 4, de 41.66 a 43.33; segundas, de 36.66 a 38.33; terceras, de 34.16 a 35.83; cuartar, de 32.50 a 34.46.

Becquerianas

¿YO?

¡Grano misero de arena que en el desierto nació; Cristalina gota de agua que en el océano cayó; Flor que oculta en la maleza sin que la vieran crecer; Ruiseñor que en el silencio cantó su pena y dolor; Céano apacible y manso que apenas se apercebí; Ola que nace y el viento contra el escollo estrelló; Nube que en el eter flota sin rumbo ni dirección; Errante estrella del cielo sin brillo y sin resplandor; Triste caso de la tarde que la noche amortajó; Aire, humo, polvo, nada... ¡Todo, eso es lo que soy yo...!

J. M. DE PEREDA.

Vitoria—Mayo—1918.

Escrito por el público

Y ahora les toca a los congrejeros. Por qué no formar una Sociedad como en otras provincias hay de Pescadores-Ozadores, aquí que tanta afición hay al congrejo, y que tanto daño hace en tiempo de veda y aun en tiempo de levantada ésta, que se entra con ceños y remangas y destruyen el río hasta agotar ciertos pozos en donde no dejan caprejo ni pequeño ni grande?

Hay que hacer algo, no cabe duda, si queremos pasar las tardes a la orilla del río, de lo contrario se terminará pronto, y para evitarlo creo que podremos formar una Sociedad nutrida ya que tantos domingueros hay que van a pasar la tarde a orillas del río.

UNO DE TANTOS

Cajleta

Hace falta en la imprenta de este periódico.

SUCESOS LOCALES

OBrero con quemaduras

Encontrándose trabajando a las ocho y media de esta mañana en la Sociedad Cooperativa de Electricidad el obrero carpintero Demetrio Barrón, de 26 años de edad, soltero, tuvo la desgracia de sufrir una fuerte sacudida eléctrica que le causó diversas quemaduras.

Conducido al Hospital civil ha sido curado por los practicantes de guardia de grandes quemaduras en el brazo y pierna derecha y en otras partes del cuerpo.

Su estado ha sido calificado de grave.

El carpintero prestaba sus servicios en el taller que el señor Aguirre tiene establecido en la calle de la Cuchillería, número 60.

P. Ramirez Bañares

ABOGADO

FLORIDA 44. PRAL

Ecos de Sociedad

EL CONDE DE BAYNOA

En el expés de la mañana llegó el ingeniero de la primera División de Ferrocarriles del Norte señor conde de Baynoa, habiendo permanecido en nuestra capital hasta esta tarde que ha marchado en el correo para San Sebastián.

VIAJES

De su viaje a Bilbao han regresado la madre e hija de don Félix Alegria.

—De Logroño ha venido don Vidal Arrieta.

—Se encuentra en Vitoria el médico de Santa Gadea don Cándido Ullivarri.

—En el correo de mediodía ha marchado a Bilbao la bella señorita María Luisa Galdos.

—Para el mismo punto ha salido don Isidoro Briñas acompañado de su señora.

—Ha salido para Salamanca el catedrático de aquella Universidad don Angel Apraiz.

—En el correo de la tarde marchó el ex-senador por Alava don Carlos Ajuaria.

—Llegó esta tarde en el correo digna Felicia Pérez, esposa de nuestro particular amigo don Bernardino Gavina, jefe accidental de la estación del Norte.

LOS QUE MUEREN

Con numeroso acompañamiento ha tenido lugar esta tarde la conducción al Cementerio de Santa Isabel del cadáver de la niña Anita Martínez de Osaba y Plinedo que falleció en nuestra ciudad el día 30 del pasado mes.

Una vez más nos asociamos al justo dolor que por pérdida tan sensible, sufren los señores de Osaba.

INFORMACIONES LOCALES

Los maestros

A las doce se han reunido, en la Escuela de niñas del Campillo, los maestros de esta provincia con el fin de dar cuenta de los acuerdos adoptados en última asamblea celebrada en Madrid.

El Vesco-Navarro

Ha llegado procedente de Madrid el conde de Baynoa, ingeniero director del ferrocarril Vesco-Navarro acompañado del ingeniero mecánico don Guzmán de la Vega, con objeto de ultimar algunos detalles para la adquisición de material móvil para el citado ferrocarril.

Al mediodía han sido obsequiados los citados señores con una comida íntima en el acreditado restaurant de Chusla por los señores García Rey y Portilla.

En el correo de la tarde el conde de Baynoa y don Guzmán de la Vega han salido para San Sebastián con objeto de tratar con la Diputación de Guipúzcoa del proyecto de ley para la concesión de un nuevo crédito de 1.200.000 pesetas para continuar las obras del citado ferrocarril.

Con el mismo objeto mañana irá una comisión de nuestro Ayuntamiento a la Diputación para haber del asunto a los diputados provinciales.

Las noticias que hasta ahora se tienen del proyecto, no pueden ser más halagüeñas, de lo que nos alegramos en gran manera dado lo beneficioso que para Vitoria y nuestra provincia es el citado ferrocarril.

El 1 y el 2 de Mayo

Ayer como 1.º de Mayo celebraron en festalios elementos socialistas de nuestra capital.

A la mañana estuvo en el Gobierno civil una comisión del Centro de Sociedades Obreras para hacer entrega al Gobernador de las conclusiones acordadas en la asamblea que celebraron.

La fiesta socialista pasó en Vitoria desapercibida pues fueron muy pocos los obreros que holgaron.

Financieras

Compañía Siderúrgica del Mediterráneo

Constituida esta Compañía recientemente en Agosto de 1917, ha publicado ya la Memoria correspondiente a su primer ejercicio.

Según la misma, se ha dado ya un buen avance a las obras de dragado y hecho acopio de los elementos necesarios para la construcción de los muelles y depósitos, habiendo también comenzado la construcción de los edificios y taller de reparaciones.

Se han contratado varias máquinas, se encuentran ya en estudio los planos de los hornos de acero y los molinos, y se practican toda clase de trabajos con el fin de hacer llegar al mercado los productos de la nueva industria lo más pronto posible.

Enjambre de oro en Alava

bajo la protección excelsa de Nuestra Señora de Estibaliz

¡Llegó la quinta Reina de nuestro Enjambre! Reina Soberana de copléndida hermosura; orza antiquísima; quizás traída por la Virgen Santa de aquellas sus soledades de Estibaliz y desprendida de su regimiento al pasar por las calles de Vitoria.

Si la Virgen no la traje, indudablemente la procuré, inspirando tu entrega a la oriatísima señora que la guardará; si desprendes de ella, suplica la santificación de su familia. ¡Cuán hermosa será su cónyuge!

Ya es realizado mi dulce ensueño; aquí ensueño de las cinco Reinas que yo contaba con las cinco glorias de un hermoso rosario de filigranas ¡Sino Reinas! Las rosas de Mayo y los rojos claveles de Junio multiplicarán las auras abejas de su cortejo. El Enjambre de Alava, será un Enjambre próspero, entre todos los Enjambres de nuestra España.

¡Virgen Santa de Estibaliz, bendice estos generosísimos despendimientos! ¡Bendice a estos hijos amantísimos del Sagrado Corazón de Jesús que quieren entronizaros en el bendito templo de sus amores! ¡Bendice este Enjambre de oro alavés que a Vos confiamos!

Para 6.º han entregado:

44.º A. G. 5.º Reina. Para la santificación de la familia 80 pesetas oro.

45.º A. S. En honor de la Virgen de Estibaliz al Sagrado Corazón 5.

46.º J. M. N. Privación de un juguete, 5.

47.º Señora viuda de Montadet. A mayor gloria del Corazón de Jesús 10.

M. VICTORIA.

Reciba las ofertas: doña María Nicasia Uriarte, Hotel Pallares.

El Club Deportivo y su festival

Van muy adelantados los trabajos que la Junta Directiva del Club Deportivo de Vitoria está llevando a cabo para la organización del gran festival deportivo-taurino que como ya hemos adelantado a nuestros lectores se celebrará en la Plaza de Toros el día 9 del actual, festividad de la Ascensión del Señor.

Todos los días un numeroso grupo de ciclistas acuden por la tarde al campo taurino para entrenarse y ensayar el carrusel que ha de constituir el primer número de la fiesta.

Sabemos que también se verificarán carreras pedestres con obstáculos para las que se concederán varios premios.

Los becerros que han de ser estoqueados por los improvisados matadores, saldrán el próximo domingo de la dehesa de Pancorbo para llegar a Vitoria el martes.

Ya hay designada una presidenta más y ahora si que el lleno será completo.

Los jóvenes que la han nombrado han tenido un gran acierto al hacer el nombramiento que no hay que dudar será aceptado dadas las muchas simpatías con que cuenta el Deportivo entre el bello sexo, que ha sido encargado del adorno de las banderillas.

¿Los nombres de la presidenta? ¿Les digo? No, me está vedado por ahora, solo diré que la directiva del Club ha tenido un gran acierto al designar a tan bellísima señorita para presidir la fiesta la que con solo la presencia de las citadas presidentas resultará brillantísima y de un éxito como nunca lo ha alcanzado el Deportivo.

AFICIONADO.

Financieras

Compañía Siderúrgica del Mediterráneo

Constituida esta Compañía recientemente en Agosto de 1917, ha publicado ya la Memoria correspondiente a su primer ejercicio.

Según la misma, se ha dado ya un buen avance a las obras de dragado y hecho acopio de los elementos necesarios para la construcción de los muelles y depósitos, habiendo también comenzado la construcción de los edificios y taller de reparaciones.

Se han contratado varias máquinas, se encuentran ya en estudio los planos de los hornos de acero y los molinos, y se practican toda clase de trabajos con el fin de hacer llegar al mercado los productos de la nueva industria lo más pronto posible.

